



## En 2015, crisis económica, violencia y narcotráfico, características del gobierno de Peña Nieto

Por: [Eridani Palestino](#) / 20 diciembre, 2014



### COMPARTE

(20 de diciembre, 2014).- El contexto vivido en los recientes meses, donde la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa mostró el control del crimen organizado en el gobierno de [Enrique Peña Nieto](#), hizo que la agencia estadounidense Standard & Poor's (S&P), lo calificara con grandes desafíos de violencia y narcotráfico, “y por consiguiente su capacidad para implementar su agenda económica”.

La calificadora con sede en Nueva York advirtió que “durante los próximos dos años el ritmo de la inversión en el sector también dependerá de dos importantes eventos que se han desarrollado durante los últimos meses: la caída en los precios del petróleo y los retos para Peña Nieto derivados de la violencia interna relacionada con el narcotráfico”.

A pesar de que S&P no modificó la calificación para México, al mantenerla en BBB+ (Compañías de nivel medio que se encuentran en buena situación en el momento de ser calificadas) y con perspectiva estable, explicó que este tipo de agresiones no es nueva en el país, mostrando como ejemplo que lo acontecido en Iguala generó especulaciones sobre la capacidad para lidiar con un “tema crítico”.

“En nuestra opinión, la menor popularidad del gobierno derivada de esto podría afectar marginalmente su capacidad para implementar su agenda de política económica, pero dado que la mayoría de las reformas importantes ya se aprobaron, no esperamos que su efecto se vuelva crítico”, señaló S&P.

### La economía al borde

Por otro lado, Standard & Poor's consideró las debilidades estructurales que agobian a la economía nacional: la política fiscal, dependiente del petróleo, y el bajo crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB).

S&P señaló que la reforma fiscal busca contener la dependencia del gobierno de los ingresos petroleros en un periodo de cuatro años mediante el incremento de la participación de los ingresos no petroleros en un estimado

de 2.8 por ciento del PIB. Sin embargo, reconoció que “esta vulnerabilidad estructural es particularmente importante en el contexto actual del descenso de los precios petroleros”.

“No esperamos que la baja en los precios del petróleo frene la inversión en las primeras licitaciones que se esperan en 2015, ya que todas ellas se relacionan con la explotación convencional de campos petroleros actualmente en operación por Petróleos Mexicanos (Pemex)”, mencionó.

Añadió que el costo promedio de producción de Pemex varía de entre los 22 y 25 dólares por barril (dpb), por consiguiente estas inversiones siguen siendo rentables incluso con precios del petróleo cerca de 55 dpb. Al cierre de este día el costo de la mezcla mexicana se ubicó en los 48.43 dpb, esto indica un bajo crecimiento en 2013.

### **México, primer lugar en violación de derechos humanos**

De acuerdo con el comunicado *Lo mejor y lo peor para los derechos humanos en 2014*, publicado por la organización no gubernamental Freedom House, México encabeza el listado internacional en cuanto a violaciones de derechos humanos; uno de los acontecimientos que condenó fue el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa así como los 22 mil reportes de personas desaparecidas de 2006 a 2012 y que el gobierno en curso no retome las investigaciones.

Para Freedom House en su estudio *Apretando la red: los gobiernos expanden los controles de internet*, México no ha ofrecido garantías de libertad de expresión, de prensa y de privacidad, detallando que las legislaciones aprobadas recientemente en materia de telecomunicaciones, han impactado de manera positiva y negativa, ya que si bien una ley destinada a salvaguardar a los periodistas y defensores de los derechos humanos es un paso en la dirección correcta, un nuevo protocolo de vigilancia pone en peligro los derechos de los usuarios al permitir infracción significativa de privacidad por parte de la autoridad.